
PRESIDENTE SECRETÁRIA

1 ATA DA REUNIÃO CONCEO Nº 233. Aos onze dias do mês de dezembro do ano de dois mil e 

2 vinte e três, às treze horas e trinta minutos, reuniu-se o Conselho de Centro do Centro de 

3 Educação Superior do Oeste – CONCEO, em reunião ordinária de forma presencial, e presidida 

4 pelo Prof. Cleuzir da Luz – Diretor Geral da UDESC Oeste -, e com a presença dos seguintes 

5 Conselheiros: Afonso Romano Brustolin Baldo, Andréia Zilio Dinon, Carla Argenta, Darlene 

6 Cavalheiro, Edir Oliveira da Fonseca, Lucineia Ferraz, Lucíola Bagatini, Marcel Manente Boiago, 

7 Maria Luisa Appendino Nunes Zotti, Rosana Amora Ascari e Vanessa Isabel de Marco Canton. 

8 Atas: Leitura, discussão e aprovação. Ata nº 232 de 27.11.2023 SGPe 52057/2023. Não há 

9 alterações sugeridas para a ata, e ela é aprovada por unanimidade. Em Expediente. Profa. 

10 Lucíola solicita inclusão do PROCESSO SGPe 55293/2023. Origem: UDESC/CEO/ENF - 

11 Departamento de Enfermagem. Assunto: Solicitação de renovação de portarias internas CEO 

12 para o Departamento de Enfermagem – 2024. Interessado: Lucineia Ferraz. Relator(a): Lucíola 

13 Bagatini. A inclusão é aprovada por unanimidade. O conselheiro Afonso solicita retirada de pauta 

14 do item 3.2: PROCESSO SGPe 46420/2023. Origem: UDESC/CEO/EAQ - Departamento de 

15 Engenharia de Alimentos e Engenharia Química. Assunto: Discussão e aprovação “Solicitação de 

16 análise da minuta do regimento do Núcleo de Ciência, Tecnologia e Inovação do Leite (NCTI)”. 

17 Interessado(a): Darlene Cavalheiro. Relator(a): Afonso Romano Brustolin Baldo. O relator 

18 justifica que ainda não houve retorno da Procuradoria Jurídica para que o processo possa ser 

19 analisado. Também justifica que não poderá permanecer na reunião devido à demanda de 

20 trabalho de fim de ano da Direção Administrativa. Prof. Cleuzir informa que existe a posse de 

21 uma representação docente, composta pelas professoras Silvana dos Santos Zanotelli como 

22 titular e Carla Argenta como suplente, com a presença da Profa. Carla Argenta na reunião do 

23 dia, e dá as boas-vindas ao Conselho de Centro. A Profa. Lucineia Ferraz solicita a inclusão em 

24 pauta do PROCESSO 53591/2023, que trata do “Calendário Acadêmico 2024 UDESC Oeste”. A 

25 inclusão é aprovada por unanimidade. Profa. Rosana solicita a inclusão do PROCESSO SGPe 

26 57048/2023, que trata da “Tramitação de projeto novo e de prorrogação de projeto de pesquisa, 

27 aprovados na reunião ordinária da Comissão de Pesquisa de 07/12/2023, para homologação 

28 pelo Conselho de Centro da UDESC Oeste”. A inclusão é aprovada por unanimidade. Prof. Marcel 

29 solicita a inclusão do PROCESSO SGPe 56895/2023, que trata de “Projetos PRAPEG do 

30 CEO/UDESC Oeste submetidos a Chamada Institucional 01 2023”. A inclusão é aprovada por 

31 unanimidade. Samara informa que a Profa. Fernanda Metelski informou que não poderia se fazer 

32 presente na reunião, e por esse motivo a Profa. Maria Luisa Zotti a representa na reunião. 

33 Também informou ausência a conselheira Profa. Leticia de Lima Trindade, em função de reunião 

34 do Mestrado Profissional em Enfermagem, no entanto não se justifica a falta. Prof. Cleuzir solicita 

35 a inversão de pauta para levar os itens 3.3 e 3.4 para o fim da pauta, e informam que se tratam 

36 de pedidos de portaria. A solicitação é aprovada por unanimidade. Ordem do dia. PROCESSO 

37 SGPe 42655/2023. Origem: UDESC/CEO/ZOO - Departamento de Zootecnia. Assunto: 
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PRESIDENTE SECRETÁRIA

38 Discussão e aprovação “PTIs provisórios de professores efetivos e colaboradores do 

39 Departamento de Zootecnia para o semestre 2024/1”. Interessado(a): Aline Zampar. Relator(a): 

40 Lucineia Ferraz. (Diligenciado pela relatora na reunião do dia 30/10/2023) (Diligenciado pela 

41 relatora na reunião do dia 27/11/2023). A relatora justifica que as diligências no processo 

42 ocorreram devido ao fato de ainda não ter retornado do Departamento de Zootecnia. Destaca 

43 que o processo teve atendimento aos planos de trabalho dos docentes diligenciados, e por esse 

44 motivo é de parecer favorável. Aprovado por unanimidade. PROCESSO SGPe 42658/2023. 

45 Origem: UDESC/CEO/ZOO - Departamento de Zootecnia. Assunto: Homologação de ad 

46 referendum “Processo seletivo para professor colaborador na área de Fertilidade e Ciências do 

47 Solo”. Interessado(a): Aline Zampar. Relator(a): Darlene Cavalheiro. A relatora informa que se 

48 trata do segundo pedido de alteração de banca a esse processo, e é de parecer favorável à 

49 alteração. Aprovado por unanimidade. PROCESSO SGPe 42679/2023. Origem: 

50 UDESC/CEO/ZOO - Departamento de Zootecnia. Assunto: Homologação de ad referendum 

51 “Processo seletivo para professor colaborador na área de Zootecnia”. Interessado(a): Aline 

52 Zampar. Relator(a): Fernanda Karla Metelski. A suplente, Profa. Maria Luisa Appendino Nunes 

53 Zotti, lê o parecer da relatora titular. A relatora chama a atenção para o fato de que houve 

54 necessidade de alteração de banca em prazo em desconformidade com o edital, o que poderia 

55 ter ocasionado problemas em relação ao processo seletivo, e solicita cuidados em relação aos 

56 prazos. A relatora é de parecer favorável à alteração. O processo é aprovado por unanimidade. 

57 PROCESSO SGPe 55211/2023. Origem: UDESC/CEO/DAD - Direção de Administração. 

58 Assunto: Discussão e aprovação “Proposta de orçamento 2024 - UDESC OESTE”. Interessado(a): 

59 Afonso Romano Brustolin Baldo. Relator(a): Vanessa Isabel de Marco Canton. A relatora realiza 

60 a projeção do orçamento enviado. A relatora descreve os valores apresentados pela Direção de 

61 Administração, e aponta uma diferença entre os valores planejados e recebidos, e por esse 

62 motivo sugere que seja feita uma nova apresentação no início de 2024 com os números 

63 consolidados e  aprovados  pela  Reitoria  e/ou  uma  explanação  do  comportamento  do  

64 orçamento  em  meados  do  próximo ano. Por esse motivo, compreende que deve ser dado 

65 ciência  aos  conselheiros  para  que  somem  esforços  neste  pleito  de  acréscimo  de  orçamento  

66 e/ou  que  o planejamento da Direção seja compatível com o recurso recebido. A conselheira é 

67 de parecer favorável à proposta de orçamento. Prof. Cleuzir explica que nos outros anos sempre 

68 se recebeu orçamento maior que o valor primeiramente informado, e por esse motivo entendeu-

69 se por deixar a previsão com as demandas reais do centro, mas quando se receber o orçamento 

70 será ajustado com o que de fato for recebido. Informa que o histórico é que não houve falta de 

71 orçamento nos anos anteriores. Entretanto, observa que é necessário que sempre seja realizada 

72 reciclagem de processos da forma de utilizar os gastos aos docentes dos Departamentos. Profa. 

73 Darlene relata dificuldades dos processos de aquisição. Prof. Cleuzir comenta que a servidora 

74 Carla Panho está se exonerando hoje da UDESC e o centro fará uma reestruturação, e levará as 
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PRESIDENTE SECRETÁRIA

75 dificuldades apresentadas pelos docentes ao setor de Compras. Profa. Maria Luisa informa que 

76 recentemente o CEO ficou fora de edital da FAPESC por conta de que ainda não é centro 

77 multiusuário. Comenta que existem algumas dificuldades específicas por parte do Departamento 

78 de Enfermagem para que o centro possa se adequar aos requisitos necessários, e só dois centros 

79 da UDESC conseguiram participar desse edital. Entretanto, considera uma discussão pertinente 

80 de ser trazida à tona no centro. Menciona que deve existir um coordenador do centro 

81 multiusuário. Prof. Cleuzir menciona que no futuro devem existir mais restrições aos centros que 

82 não atenderem ao requisito de ser centro multiusuário. Profa. Lucineia sugere que se inicie 

83 realizando reuniões com os docentes coordenadores de laboratórios. O processo é aprovado por 

84 unanimidade. PROCESSO SGPe 53258/2023. Origem: UDESC/CEO/EAQ - Departamento de 

85 Engenharia de Alimentos e Engenharia Química. Assunto: Discussão e aprovação “Solicitação de 

86 abertura de processo seletivo para Engenharia, área de conhecimento: Ciências Agrárias - 

87 Ciência e Tecnologia de Alimentos, para o DEAQ/ Pinhalzinho”. Interessado(a): Darlene 

88 Cavalheiro. Relator(a): Edir Oliveira da Fonseca. O relator menciona que a solicitação se justific 

89 pelo comunicado da atual professora colaboradora  de que não poderá mais ministrar todas as 

90 disciplinas no Departamento a partir do semestre    de 2024/1, pois irá assumir vaga de Concurso 

91 Público em outra instituição, e ainda que as  professoras  efetivas do DEAQ nesta área não 

92 possuem carga horária disponível para ministrar    as disciplinas. O realtor ainda descreve a 

93 composição da banca do processo seletivo, e menciona ser de parecer favorável. O processo é 

94 aprovado por unanimidade. PROCESSO SGPe 55293/2023. Origem: UDESC/CEO/ENF - 

95 Departamento de Enfermagem. Assunto: Solicitação de renovação de portarias internas CEO 

96 para o Departamento de Enfermagem – 2024. Interessado: Lucineia Ferraz. Relator(a): Lucíola 

97 Bagatini. A relatora realiza a leitura de todas as comissões solicitadas pelo Departamento de 

98 Enfermagem. Profa. Maria Luisa questiona a tramitação do processo, se existe a justificativa 

99 pelo Departamento de Enfermagem da solicitação das portarias. Explica que provoca essa 

100 discussão por conta de outros pedidos de portaria que existem em pauta, e que não estão 

101 justificados. Profa. Lucíola menciona que existe justificativa para cada comissão, e realiza suas 

102 leituras, explicando ainda que se tratam de renovações e quais as cargas horárias solicitadas. O 

103 processo é aprovado por unanimidade. PROCESSO SGPe 53591/2023. Origem: 

104 UDESC/CEO/DEG - Direção de Ensino de Graduação. Assunto: Calendário Acadêmico 2024 

105 UDESC Oeste. Interessado: Fernanda Karla Metelski. Relator(a): Lucineia Ferraz. A relatora 

106 informa as datas que foram previstas para o calendário acadêmico interno do centro, e explica 

107 que o processo está devidamente instruído com manifestações dos Departamentos. A relatora é 

108 de parecer favorável à proposta, solicitando inclusão do evento do Departamento de Engenharia 

109 de Alimentos e Engenharia Química. O parecer é aprovado por unanimidade. PROCESSO SGPe 

110 57048/2023. Origem: UDESC/CEO/DPPG - Direção de Pesquisa e Pós-graduação. Assunto: 

111 Tramitação de projeto novo e de prorrogação de projeto de pesquisa, aprovados na reunião 
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PRESIDENTE SECRETÁRIA

112 ordinária da Comissão de Pesquisa de 07/12/2023, para homologação pelo Conselho de Centro 

113 da UDESC Oeste. Interessado: Maria Luisa Appendino Nunes Zotti. Relator(a): Rosana Amora 

114 Ascari. A relatora menciona os projetos de pesquisa e informa que todos foram aprovados por 

115 seus Departamentos de origem e Comissão de Pesquisa do centro. A relatora é de parecer 

116 favorável às homologações. A Profa. Maria Luísa menciona que a UDESC está em um processo 

117 de transição da plataforma da DPPG para a plataforma do SIGAA, e ainda solicita aos 

118 Departamentos um rigor maior da análise dos processos, pois a Comissão de Pesquisa tem 

119 enfrentado algumas dificuldades na análise dos processos. Comenta ainda que a Comissão de 

120 Pesquisa pretende rever o formulário do projeto de pesquisa para o próximo ano. Ainda se 

121 discutiu bastante sobre os projetos macro na Comissão de Pesquisa, e pretende-se trazer as 

122 particularidades desses processos para discussão. O processo é aprovado por unanimidade.  

123 PROCESSO SGPe 56895/2023. Origem: UDESC/CEO/DEG - Direção de Ensino de Graduação. 

124 Assunto: Projetos PRAPEG do CEO/UDESC Oeste submetidos a Chamada Institucional 01 2023. 

125 Interessado: Fernanda Karla Metelski. Relator(a): Marcel Manente Boiago. O relator informa que 

126 o processo  se refere à homologação dos projetos de ensino da UDESC  CEO  submetidos  ao  

127 edital  do  Programa de Apoio  ao  Ensino  de  Graduação - PRAPEG  01/2023.  Os  projetos  

128 foram  discutidos e aprovados nos departamentos de origem e também pela comissão de ensino 

129 do centro. O relator informa ainda os valores disponibilizados aos projetos e informa ser de 

130 parecer favorável à homologação dos projetos de ensino. O processo é aprovado por 

131 unanimidade. PROCESSO SGPe 51514/2023. Origem: UDESC/CEO/CPPGCTA - Coordenadoria 

132 do Programa de Pós Graduação Ciência e Tecnologia de Alimentos. Assunto: Discussão e 

133 aprovação “Pedido de publicação de Portaria para Comissão de Credenciamento, 

134 Descredenciamento e Recredenciamento - PPGCTA”. Interessado(a): Alessandro Cazonatto 

135 Galvão. Relator(a): Marcel Manente Boiago. (Concedido pedido de vistas ao conselheiro Prof. 

136 Cleuzir da Luz em 27/11/2023) Prof. Cleuzir informa que a solicitação foi realizada em função 

137 da necessidade de compreender melhor os trabalhos da comissão, bem como avaliar o número 

138 de horas. Compreende que os trabalhos da comissão acontecem apenas em um período 

139 específico do ano. O descredenciamento e recredenciamento acontece a cada 04 anos, e o 

140 credenciamento pode até acontecer antes, mas pode acontecer a cada quatro anos. Por esse 

141 motivo, é de parecer contrário à solicitação realizada. Argumenta que o número de cinco horas 

142 solicitado é muito alto, e pondera se  não  é  o  caso  de nomear  a comissão  somente  no  

143 semestre  de credenciamento e descredenciamento de professores do PPGCTA. Além disso, 

144 menciona em seu parecer que essa comissão não existe nos outros dius programas de pós-

145 graduação do CEO, segundo informações que possui. Profa. Darlene questiona como acontece 

146 nos outros Departamentos. Profa. Maria Luisa informa que não há a designação de horas, mas 

147 existe a atribuição de uma comissão em edital, mas sem carga horária. Prof. Marcel informa que 

148 seu parecer favorável foi feito em função da legalidade do pedido. Profa. Maria Luisa solicita 
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PRESIDENTE SECRETÁRIA

149 vistas do processo para conversar com o coordenador e compreender a necessidade da comissão 

150 e a carga horária necessária. PROCESSO SGPe 51524/2023. Origem: UDESC/CEO/CPPGCTA 

151 - Coordenadoria do Programa de Pós Graduação Ciência e Tecnologia de Alimentos. Assunto: 

152 Discussão e aprovação “Pedido de portaria para Comissão de Seleção e Bolsas do PPGCTA.”. 

153 Interessado(a): Alessandro Cazonatto Galvão. Relator(a): Rosana Amora Ascari. (Concedido 

154 pedido de vistas ao conselheiro Prof. Cleuzir da Luz em 27/11/2023) O relator menciona que 

155 verificou que essa é uma comissão específica do PPGCTA no CEO, e manifesta que a solicitação 

156 de cinco horas semanais por professor para a comissão é alto comparado à demanda de trabalho 

157 para essa comissão. Sugere a revisão do PPGCTA sobre a necessidade de existência dessa 

158 comissão, se não seria o trabalho que a Coordenação do  Programa e Secretaria do Programa  

159 já  fazem no processo administrativo quando se lança o  edital de seleção e bolsas do  PPGCTA. 

160 Pondera também que essa comissão  não  existe  nos  outros dois programas de pós-graduação 

161 do CEO, segundo informações que possui. Prof. Cleuzir informa que não concorda com o pedido 

162 realizado de bolsas, e por isso é de parecer contrário à solicitação. Profa. Maria Luisa solicita 

163 vistas ao processo. Comunicações Pessoais. Profa. Darlene sugere a alteração para os pedidos 

164 das demandas de reagentes químicos. Prof. Cleuzir concorda que pode ser verificada novamente 

165 o prazo de solicitação. Prof. Cleuzir reforça novamente o convite a todos ao evento de prestação 

166 de contas da UDESC. Informa que prestar contas é uma atribuição da Direção Geral, e se busca 

167 otimizar o dia para essa prestação. Entretanto, será necessário repetir a prestação de contas no 

168 próximo ano, pois existe exigência de normativa da UDESC que essa prestação ocorra em sessão 

169 ordinária do Conselho. Também informa que o convite do evento foi estendido ao Prof. Dilmar, 

170 o reitor eleito e o Prefeito do município. Também menciona que estão chegando os carros novos 

171 do centro. Informa que os processos dos PPCs das Engenharias foram aprovados, assim como o 

172 processo de solicitação de aquisição de área de terra, e agora haverá o processo de aquisição 

173 de fato. Prof. Cleuzir confere notícias a respeito do VRV da UDESC, e a previsão é de que a 

174 solicitação seja de fato encaminhada apenas em maio do próximo ano. Combina-se que a reunião 

175 extraordinária para homologação do edital eleitoral da chefia e subchefia da Enfermagem será 

176 realizada na próxima quinta-feira, dia 21 de dezembro. Não houve mais interessados na 

177 comunicação então o Prof. Cleuzir da Luz, Presidente do CONCEO, agradeceu a presença de 

178 todos e declarou encerrada a sessão, da qual, eu, Samara Cristina Gobbi Adamczuk, secretária, 

179 lavro a presente ata que, após ser lida, discutida, votada e aprovada, será assinada por mim, 

180 pelo Presidente e por todos os conselheiros presentes à reunião em questão. Chapecó, aos onze 

181 dias do mês de dezembro de dois mil e vinte e três.
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(Assinatura do sistema)



Assinaturas do documento

Para verificar a autenticidade desta cópia, acesse o link https://portal.sgpe.sea.sc.gov.br/portal-externo/conferencia-
documento/VURFU0NfMTIwMjJfMDAwNTUxNDJfNTUxOTRfMjAyM19YNDRHOTJKUQ== ou o site

https://portal.sgpe.sea.sc.gov.br/portal-externo e informe o processo UDESC 00055142/2023 e o código
X44G92JQ ou aponte a câmera para o QR Code presente nesta página para realizar a conferência.


